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令和６年第４回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問　１　須田　浩和　議員（誠和水政会）  

 

 

－１－  

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　来年度予算編成について  

　(1) 来年度予算編成の方針方策について  

　　ア　令和７年度の予算についてどのような方針の下，編成し

ていくのか。  

　　イ　国における 103 万円の壁の見直しの影響について  

　　　(ｱ) 住民税や地方交付税等の影響額について  

　　　(ｲ) 総務省や財務省の直接的補塡はない所得税，住民税の

分離案等いろいろな声が聞こえてくるが，財源の見通し

について，現時点での最新の情報は。  

　　　(ｳ) 市長は，県市長会の会長，そして中核市市長会の副会

長という大きな影響力のある立場にある。そういう中で，

地方の財源の安定確保のため，これまで国に対しどのよ

うな要望をしてきたのか。  

　　　(ｴ) 最終的に分離案にして交付税については何らかの補塡

をする形で決着するかと私は期待するものであるが，そ

れでも幾分かの影響はあるものと考えられる。また，そ

うならなければ予算にも大きな影響が出てくる可能性も

残っているが，そういう不安定な中，来年度の予算編成

はどのように行っていくのか。  

 

２　市町村広域合併について  

　(1) 合併に対する市長の考えについて  

　　ア　メリット，デメリットについて  

　　イ　推進に対する思いについて  

 

３　交流人口増加策について  

　(1) 水戸市内への道の駅設置について  

　　ア　道の駅は，交流人口増加，滞在時間の増加，近隣市町村

の観光客の誘導策，地場産業等への経済効果，地図などへ  

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 



令和６年第４回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問　１　須田　浩和　議員（誠和水政会）  

 

 

－２－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

の掲載による宣伝効果等，多くのメリットがあり，設置を

推進していくべきと考えるが，市長の認識について  

　　イ　ランニングコストだけでなくイニシャルコストまで賄う

施設もある中，財政負担の少ない施策でもあるので，研究，

検討すべきと考えるがいかがか。  

 

４　安心安全な水戸市の推進について  

　(1) 大工町周辺の安心安全な環境づくりについて  

　　ア　いまだに続く，大工町周辺地区での客引き行為等の対策

について  

　　イ　街並みの整備について  

 

５　財政運営と使用料について  

　(1) 健全な財政運営と使用料の見直しについて  

　　ア　使用料等の見直しの考え方について  

　　イ　下水道使用料の見直しについて  

 

６　独自財源の確保策について  

　(1) ネーミングライツについて  

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年第４回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問　２　綿引　健　議員（魁，水戸）  

 

 

－３－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　市長の政治姿勢について  

　(1) 都市間交流について  

　(2) 民官連携によるスポーツ交流拠点の形成について  

　(3) 防災・減災対策について  

　(4) 行政と議会の在り方について  

　  

２　令和７年度予算編成の基本方針について  

　(1) 財源確保の見通しについて  

　(2) 都市計画税の課税の在り方について  

　(3) 企業誘致に関する取組について  

　(4) 学校給食の無償化について  

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 



令和６年第４回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問　３　森　正慶　議員（公明党水戸市議会）  

 

 

－４－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　防災減災対策について  

　(1) 災害対応拠点の上下水道の耐震化，応急仮設住宅の設置基

準，初動対応体制の強化について  

 

２　こども・子育て支援施策について  

(1) 学校給食費の完全無償化について  

(2) 妊産婦医療福祉費助成制度の拡充について  

 

３　人口減少対策について  

(1) 二地域居住促進による交流人口・関係人口の増加策につい  

　　て  

 

４　男女平等参画の推進について  

　(1) 男女平等参画社会実現に向けた今後の取組について  

 

５　都市計画行政について  

(1) 人口減少社会における土地利用の在り方について  

 

６　行政のデジタル化推進について  

(1) 本市における「政府（ガバメント）クラウド」移行の状況

と，デジタル化の方向性について  

 

７　教育行政について  

(1) 小中学校体育館への空調設備導入について  

(2) 「水戸市版教育ダッシュボード」の今後の活用展開につい  

　て

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

市長及び教育長 

 

 



令和６年第４回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問　４　田中　真己　議員（日本共産党水戸市議団）  

 

 

－５－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　保育行政について  

(1) 物価高騰，保育士確保への支援について  

　(2) 市立保育所の存続拡充について  

 

２　公共施設整備について  

(1) 公共施設における費用負担について  

　　ア　東町運動公園体育館の改修について  

　　イ　千波公園・黄門像広場周辺地区の整備について  

 

３　原子力行政について  

(1) 東海第二原発について  

　ア　防潮堤の施工不良について  

　イ　火災及び浸水について  

 

４　教育行政について  

(1) 学習障害児等への支援の充実について  

　　ア　通級指導教室の増設について  

　　イ　小学１年生に対するスクリーニング検査の実施について  

　　ウ　ユニバーサルデザインフォントの使用推進について  

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市長及び教育長 



令和６年第４回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問　５　滑川　友理　議員（立憲みと）  

 

 

－６－  

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　「みと文化交流プラザ」解体における今後について  

(1) 「みと文化交流プラザ」は今年度中の運営をもって，来年

度から解体に向けて進むと伺っているが，五軒市民センター

の今後について  

ア　施設規模について  

イ　スケジュール及び周辺施設への影響について  

ウ　工事期間中における五軒市民センターの運営について  

 

２　いばらきパートナーシップ宣誓制度の適用拡大について  

(1) 本年 10 月に新たに策定された，水戸市男女平等参画推進基

本計画（第４次）にも，いばらきパートナーシップ宣誓制度

の適用拡大が主な取組の一つとして掲げられているが，現在，

本市が取り組むいばらきパートナーシップ宣誓者への行政サ

ービス等について  

(2) 結婚新生活支援補助金の対象者拡大について，令和３年６

月定例会・令和６年９月定例会に質問をし，いばらきパート

ナーシップ宣誓者を対象とするか検討をすると答弁があっ

た。その後，先進自治体である龍ケ崎市と東海村では，国の

事業ではなく独自の事業実施であることが分かった。独自の

事業実施ではなく，本市が現在行う国の事業「結婚新生活支

援補助金」の対象者を，いばらきパートナーシップ宣誓者も

対象拡大することで，県内初の試みが可能となるが，それを

踏まえた市長の見解について。  

 

３　ペットと楽しく安心安全に暮らせるまちの実現について  

(1) 市営ドッグランの設置について，本市の都市公園や森林公

園へ設置してはいかがかと伺ってきたが，いずれも検討また

は調査・研究との答弁であった。その後，他市町村を見ると

市の健康増進施設や体育施設内に市営ドッグランを整備して  

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長



令和６年第４回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問　５　滑川　友理　議員（立憲みと）  

 

 

－７－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

いる例が複数見られた。人と犬のすみ分けやコミュニティの

場の創出及び防災の観点からも，市営ドッグランの設置が有

効と考えるが，市長の見解について。  

(2) 原子力災害対策指針では，万が一，原子力発電所が全面緊

急事態となった場合，ＵＰＺ（概ね５～30 キロメートル圏）

内の住民は屋内退避をすることとしているが，その後区域外

へ避難する場合（広域避難先）に，ペットと共に避難をする

ことを想定した広域避難計画について

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年第４回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　１　佐藤　昭雄　議員（国民民主党みと）  

 

 

－８－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　労働行政について  

　(1) 就労環境を守るためのカスタマーハラスメント対策につい

て  

　　ア　カスタマーハラスメントの現状と対策について  

イ　就労環境を守るためカスタマーハラスメント防止条例を

制定すべきと考えるが，本市の見解は。  

 

２　安全安心なまちづくりについて  

(1) 特殊詐欺等の被害に遭わない対策について  

ア　現状と本市の対策について  

 

３　スポーツ行政について  

　(1) 水戸黄門漫遊マラソンについて  

ア　第９回大会の評価と課題について  

イ　節目となる第 10 回大会を迎えるに当たり，記念大会と位

置づけた事業にすべきと考えるが，来年の大会開催に向け

た挑戦，意欲について  

　

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年第４回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　２　中庭　由美子　議員（日本共産党水戸市議団）  

 

 

－９－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　給食費について  

　(1) 小学校給食費無償化について  

 

２　福祉行政について  

　(1) はり，きゅう，マッサージ施術費助成について  

 

３　住宅行政について  

　(1) 市営住宅の入居要件緩和について  

　(2) 入居の初期費用について  

 

４　赤塚駅南口駐輪場の改善について  

　(1) 雨天時の利用について  

　(2) 自転車ラックの修繕について  

　(3) 料金看板修繕について  

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年第４回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　３　渡辺　欽也　議員（魁，水戸）  

 

 

－10－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　農業振興について  

(1) 地元野菜のブランド化について  

　　  

２　水戸の魅力発信について  

(1) 水戸市全体の案内看板について  

(2) 水戸の歴史，文化偉人の像について  

(3) 総合的な案内表記方法について  

 

　

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年第４回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　４　細谷　智宏　議員（魁，水戸）  

 

 

－11－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　農業行政について  

(1) 転作助成について  

 

２　野犬対策について  

　(1) 鯉淵地区における野犬の現状と今後の対策について  

 

３　公園の維持管理について  

　(1) くれふしの里古墳公園の現状，今後の維持管理について  

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年第４回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　５　萩谷　慎一　議員（立憲みと）  

 

 

－12－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　町内会・自治会の活動について  

　(1) 町内会・自治会業務の負担軽減について  

ア　防犯灯に関する業務について  

イ　ごみ収集に関する業務について  

ウ　各種寄附金等の集金に関する業務について  

(2) 地域における街頭防犯カメラの設置について  

ア　本市における設置の現状と課題について  

イ　町内会等が自主的に設置管理するカメラへの補助につい

て  

 

２　市職員の労働環境について  

　(1) 市職員の時間外管理と適正な人員配置について  

ア　タイムカードの運用状況と今後の進め方について  

イ　職員の時間外の管理について  

ウ　各部署における適正な人員数の把握と人員配置について  

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年第４回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　６　森　智世子　議員（立憲みと）  

 

 

－13－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　教育行政について  

　(1) 水戸市内にある小規模特認校の市民への周知について  

　(2) 不登校の子どもに合わせて指導内容や授業時間を柔軟に設

定できる「学びの多様化学校」の公立小中学校への導入につ

いて  

 

２　下市地区のまちづくりについて  

(1) いきいき交流センター柳堤荘の改修について  

(2) 都市機能誘導区域の拡大について  

　  

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 



令和６年第４回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　７　田尻　由紀子　議員（公明党水戸市議会）  

 

 

－14－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　福祉行政について  

(1) 高齢者の命を守る「在宅見守り安心システム」事業のシス

テム強化による利用促進について  

 

２　市民環境行政について  

(1) 堀斎場の利用者の立場に立ったバリアフリー化及びWi-Fi

設備等の整備について  

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 



令和６年第４回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　８　黒木　勇　議員（公明党水戸市議会）  

 

 

－15－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　保健医療行政について  

　(1) ＨＰＶワクチンキャッチアップ接種期間延長に伴う対象者

への個別通知による周知について  

　(2) ＨＰＶワクチン接種対象者への接種案内通知を複数回行う

ことによる認知向上について  

　  

２　農業行政について  

　(1) 水戸市農業公社との連携による水戸ブランド特産品の生産

強化と販路拡大による観光振興について  

 

３　建設行政について  

(1) 都市計画道路３・３・２号中大野中河内線（酒門工区）の

延伸整備の進捗状況と市道上大野９号線町付交差点及びその

周辺における歩行者や車両の安全対策事業の進捗について  

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 



令和６年第４回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　９　鈴木　宣子　議員（公明党水戸市議会）  

 

 

－16－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

 　  

１　子育て支援について  

(1) 放課後学級の運営と質の向上について  

 

２　福祉行政について  

(1) 終活情報登録伝達事業について  

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 



令和６年第４回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　10　マーサー川又　議員（誠和水政会）  

 

－17－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　ビオトープに関する取組について  

　(1) 11 月 16 日に国の特別天然記念物であるコウノトリが，水

戸市見川町の英宏小中学校が管理するビオトープ周辺に飛来

した。コウノトリは日本人にとって特別な意味をもつ瑞鳥で

あり，コウノトリに選ばれる地域づくりこそ将来にわたり持

続可能な地域づくりに不可欠な要素である。本市の環境保

全・ビオトープに関する考え方を伺う。  

 

２　狭あい道路の拡幅等に向けた現状について  

(1) 狭あい道路は主に４メートル未満のみなし道路とされてい

るが，交互通行の困難さはもとより緊急車両が入れないなど

問題が顕在化している。改めて狭あい道路の制度と現状につ

いて伺う。  

 

３　防災士の活用について  

(1) 防災士とは自助，共助，協働を原則として社会の様々な場

で防災力を高める活動を期待される存在だが，水戸市内に防

災士の資格を有する皆様の活動の場について今後の展開を伺

う。  

 

４　地区計画について  

　(1) 地域のまとまりの中で地区計画の活用は，その地域の存続

に大きく影響を及ぼす。現在，計画の段階とは思うが，地区

計画の現状について伺う。  

 

５　婚活支援について  

　(1) 本市も人口減少に突き進む中で，婚活支援，結婚支援は自

治体存続の最重要課題と思われる。本市も様々なサービスを

もって支援を行っているが，さらに時代に即した婚活サービ

ス（マッチングアプリ等）の運用なども視野に入れるべきと

感じるが，本市の見解を伺う。

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 



令和６年第４回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　11　池田　悠紀　議員（誠和水政会）  

 

 

－18－  

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　選挙行政について  

(1) 投票率向上に向けた取組について  

10 月の衆議院議員総選挙並びに昨年の水戸市議会議員選挙

において本市の投票率は 50％を下回った。今後，投票率を高

めるためにどのような対策を考えているのか。栃木県では「若

年層の投票率向上推進プラン」を策定したが，本市において

もこれを参考にプランの策定または条例制定を行ってはどう

か。見解を伺う。  

　(2) 投票時間の繰り上げについて  

10 月の衆議院議員総選挙にて，水戸市では 19 時までの投

票であった。総務省は「特別の事情がある場合は，一定の範

囲において投票時間の繰り上げが可能」としているが，どの

ような特別の事情があったのか。職員の負担への配慮も必要

であると考えるが，これからの日本の行き先を大きく決める

大事な選挙である。時間を早めたことによって，投票に行け

なかった方の 1 票を見過ごして良いのか。また，投票時間が

19 時までになることについて，十分に注意喚起はできていた

のか。見解を伺う。  

　(3) 期日前投票の管理について  

期日前投票の投票数が増えてきているが，投票箱や投票用

紙はどのように管理されているのか。見解を伺う。  

 

２　水戸黄門漫遊マラソンについて  

(1) 職員らの努力，市民の積極的な協力によってすばらしい運

営がされてきた水戸黄門漫遊マラソンは，参加者の満足度も

大変高く，水戸の魅力を市外に伝える絶好の機会だと考える。

来年 10 周年を迎えるが，メディアの露出が増えるような広報

活動の工夫やイベントの企画は考えているのか。見解を伺う。 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 



令和６年第４回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　11　池田　悠紀　議員（誠和水政会）  

 

 

－19－  

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

３　朝の校庭開放について  

(1) 令和６年６月議会で，小学校の朝の校庭開放について要望

した。「試験的実施も含め事業の実施について検討する」と

の答弁であったが，現在どのような状況であるのか。見解を

伺う。  

 

４　事務事業評価について  

　(1) 人口減少や基礎控除引上げに伴う減収が予想され，歳出削

減のための行政改革が必要であると考える。行政の透明性と

効率性を高め，歳出削減に努めるために事務事業評価を公表

すべきと考えるが，市の見解はいかがか。  

 

５　教育行政について  

　(1) 夏休みの短縮について  

　　　本市の教職員の間で，「水戸市は夏休みが短い」と不評で

ある。英会話教育特区の指定を受けたことがきっかけで夏休

みが短縮になったと聞いているが，調べてみると夏休みを短

縮せずとも標準授業時数には到達すると考えられる。教員の

モチベーション向上のためにも，改善を図るべきかと考える

がいかがか。見解を伺う。  

　(2) 歴史的資源を生かした校外学習について  

　　　第７次総合計画基本構想審査特別委員会，そして令和６年

３月議会において，弘道館や偕楽園の校外学習導入を要望し

た。「教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評

価に関する報告書」にて，専門委員からも「校外学習で弘道

館等を見学した学校は半数に満たないとのことであり，水戸

市内の歴史的文化的な教育資源のさらなる活用が求められ

る」と意見をいただいている。新年度はどのような働きかけ

の変更を考えているのか。見解を伺う。  

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年第４回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　11　池田　悠紀　議員（誠和水政会）  

 

 

－20－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

(3) 学校における台南市の取り扱いについて  

台南市との友好交流都市締結に至った大きな要因は，杉浦

茂峰少尉の功績にある。台南市には，八田與一氏が中心とな

って設立した烏山頭ダムもあり，水戸の教育施策大綱の基本

目標６と基本目標 10 に共通する「郷土への誇りと愛着を深め

る」という目標を実現するために最適な機会と考えるが，今

後，学校現場などではどのように扱っていく予定か。見解を

伺う。  

(4) 杉浦茂峰氏の功績の周知について  

台南市では立派な「飛虎将軍廟」が造られ，杉浦茂峰少尉

は大切に祭られている。しかし，出身地である本市ではパネ

ル一つの掲示である。友好交流都市締結に伴い，パネルの設

置場所を増やしたり，銅像を建てたりするなどして，市民や

観光客に大々的に周知すべき人物だと考えるがいかがか。本

市の見解を伺う。

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年第４回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　12　鬼澤　真寿　議員（魁，水戸）  

 

 

－21－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　市街化調整区域の有効活用について  

　(1) 平成12年以降の区分の見直しがされてこなかった経緯につ

いて  

(2) 市街化調整区域における有効性のある地区計画の実施につ

いて  

　(3) 市街化調整区域の有効活用を図る上での農用地区域の取扱

いについて  

 

２　地域コミュニティの活性化について  

(1) 地域学校協働活動における令和５年度のモデル地区の状況

と令和６年度の取組状況及び今後の展開について  

(2) 「水戸市町内会・自治会の活動の活性化に関する条例」の

制定理由と今後の施策について  

　(3) 各課連携による地域コミュニティの活性化について  

 

３　救急搬送に伴う条件整備について  

　(1) 各学校からの救急搬送の状況とガイドラインについて  

　  

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 



令和６年第４回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　13　後藤　通子　議員（魁，水戸）  

 

 

－22－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　市民協働行政について  

(1) 市民の命を守るための防犯対策について  

 

２　保健医療行政について  

(1) 女性の健康のうち骨粗しょう症について  

受診者数の推移と周知方法と本市の取組について

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年第４回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　14　土田　記代美　議員（日本共産党水戸市議団）  

 

 

－23－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　動物行政について  

　(1) 野良猫の不妊措置事業の実施について  

 

２　文化行政について  

　(1) みと文化交流プラザについて  

　(2) 市民会館について  

 

３　ハラスメント対策について  

　(1) 相談体制と事案への対応について  

　(2) 第三者機関の設置について  

 

４　交通安全対策について  

(1) 市道112号線（常磐道側道）等の信号及び横断歩道設置につ

いて  

　(2) 通学路等の横断歩道など安全対策について  

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 



令和６年第４回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　15　打越　美和子　議員（誠和水政会）  

 

 

－24－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　水戸芸術館について  

(1) 水戸芸術館新館長を迎えての今後の方針について  

(2) 文化芸術のまち水戸としての今後の取組について  

 

２　マイナンバーカード更新の手続について  

(1) 保険証として利用するに当たりマイナンバーカードの有効  

期限が切れていると使用できない。市民への周知やその際の  

対応は。  

 

３　水戸市立図書館について  

(1) 市立図書館の利用者登録人数，新規利用者を増加させる施

策について  

　(2) 中央図書館の駐車場について  

　(3) 民間委託への考え方について  

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 



令和６年第４回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　16　藤澤　康彦　議員（誠和水政会）  

 

 

－25－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　本市におけるがん検診について  

　(1) 本市におけるがん検診の受診率について  

　(2) 肺がん検診のＣＴ検査の導入について  

 

２　本市における国民健康保険による人間ドック・脳ドックにつ

いて  

(1) 本市における国民健康保険による健康診断（人間ドック・

脳ドック）の募集期間の拡大について  

 

３　新型コロナワクチン接種による救済制度について  

　(1) 新型コロナワクチンの接種による健康被害の状況と国の救

済制度の活用状況について  

 

４　放課後学級の平日の終了時間について  

　(1) 放課後学級の終了時間を19時まで延長することについて  

 

５　災害時避難行動要支援者の避難場所について  

　(1) 災害時避難行動要支援者制度について，要支援者と避難場

所とのマッチングの必要性について  

 

６　狭あい道路の整備期間について  

(1) 狭あい道路の整備について受理されてから10年以上の期間

を要する現状について  

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 



令和６年第４回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　17　安藏　栄　議員（誠和水政会）  

 

 

－26－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

 　  

１　環境行政について  

(1) 公園，街路，学校における緑化樹の維持・管理について  

(2) 循環型社会における，落ち葉，剪定枝等の有効活用につい

て  

 

２　農業行政について  

(1) 本年産米価を踏まえた水田農業の在り方と次年度対応につ

いて  

(2) 認定農業者会から要望のあった主食用米と飼料用米との価

格差補塡について  

(3) 「食料供給困難事態対策法」施行による本市農政の在り方

について  

 

３　総務行政について  

　(1) 合併 20 年を迎える合併建設計画における合併特例債利活

用の総括と返還計画について  

　(2) 市道内原８－0164 号線及び８－0144 号線の整備について  

　(3) 内原現地事務所の組織体制について  

　(4) 内原高齢者センターの整備について  

 

 

　  

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

副市長及び 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年第４回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　18　小泉　康二　議員（誠和水政会）  

 

 

－27－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　職員の適切な在庁管理について  

(1) 本年度，一部試行している出退勤管理システムの試行現状

や効果，今後の運用・展開について  

 

２　歴史・文化財行政について 

　(1) 台渡里官衙遺跡群整備における発掘調査報告書の進捗状況及

び今後の保存活用計画策定並びに史跡公園整備に向けたスケジ

ュール等について 

　(2) 水戸市地域文化財制度の概要及び現在の施策状況並びに渡里

湧水群の認定について

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年第４回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　19　袴塚　孝雄　議員（魁，水戸）  

 

 

－28－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　市長の政治姿勢について  

(1) 都市計画道路３・４・５号偕楽園公園上水戸線の現在の状

況及び通行可能時期について。また，上水戸までの延伸計画

について。  

(2) （仮称）偕楽園常設駅の進捗状況について  

(3) 県庁周辺の土地利用制限の状況と今後のまちづくり，県庁

南大通りの利用緩和策について  

  (4) 公契約の在り方について  

契約後の管理及び評価法について  

　　契約解除に至る瑕疵の判断基準について  

(5) 本市の学校等におけるいじめ防止対策及び課題について  

　　　いじめ解消策について  

未然防止の在り方について  

早期発見について  

早期対応について  

重大事案への対応について  

 

 

　　　  

 

 

 

 

 

 

 

 

 関 係 部 長 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

 


